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代表的な質問 村長からの回答

育児支援の充実を望
む。
・第2子以降の保育料無償
・育児休業給付（祖父
母）
・その他，一人オペ支援

第２子以降の保育料無償化を検討中。
３歳以降は無償となっている。
０～２歳に対しては，保育料のみでなく，
もっと広い支援を検討している。働いて
いる人にとっては預けられることが重要
なので，それを優先して取り組んでいる。
育児休業給付は会社が関連するので，

祖父母は難しい。別の制度設計を研究す
る必要がある。

子供の教育支援を望
む。
・村独自の高度教育と
か？
・AIを取り入れた教育

村としては小中学校が対象となるが，
国の決めたカリキュラムに則って取り組
まれているので，独自に取り組む難しさ
はある。学校で教えないような，体験機
会を生み出すようなものは取り組んでい
る。教師の働き方改革もあり，取り組む
難しさはある。



代表的な質問 村長からの回答

所得倍増計画。例えばシ
ルバー人材センターの時給
を２倍にし，祖父母の収入
を増やすことが，子育て支
援につながるという考えは
どうか？

シルバー人材センターの時給UP
も，村独自として取り組む難しさ
はある。個人的には，若い世代の
所得を上げる。あるいは奨学金の
ような負担を減らす必要性を感じ
ている。日立市が取り組んでいる
ような支援は検討している。企業
にもメリットがあると思うので，
協働での取り組みを検討している。



代表的な質問 村長からの回答

感想：実際に子育て中
の人の意見を聞けて新
鮮だった。また，AIの
デモも刺激になった。

意見：共助の難しさに
ついても話題になった。
他の家庭に対して，口
出しはできない難しさ
を感じている。幼稚園
には祖父母の参観日が
あったりもしたが今は
ない。年配の人たちの
触れ合いの機会がある
とよいのでは？

東海村として，地域のお年寄りと子
供たちの関わり合いづくりに取り組ん
でいる。３世代で繭玉作りを等を行っ
ている。
広く知られてはいないのだが，コ

ミュニティスクールとして，地域の方
に家庭科を教えてもらったりしている。
また，照沼小学校は，小規模特認校

で，村内全域から通学可能である。
身内の方だけでなく，地域の人たち

が積極的に関わるような取り組みがあ
る。



代表的な質問 村長からの回答

子供たちの遊び場
・家10軒に1カ所公園
・コミセンにも遊び場
・外にミスト装置（暑
さ対策）

公園の整備について，地域差がある
のは確か。周辺部が少なく街中が多く
なっている。そこに木陰もあるような。
公園に必要な機能についても考えてい
る。街中は開発の過程で設置できるが
周辺部は別の取り組み方が必要。
コミセンは，貸出に特化した場所。

コミセンが主催者となって，支所機能
を持たせるなどの検討もしたこともあ
るが，職員を分散させるデメリットも
ある。コミセンの機能、それを実現す
るための条例変更を検討していく。



代表的な質問 村長からの回答

交通に関して
・西口の道路が複雑。
道をわかりやすく。
・高速道路の出口が
分かりにくく出にく
い。

道路の話は警察との協議も必要。現状，
走りずらさがある話は聞いている。担当
とも再度協議していく。経済的な問題も
あり，信号機を増やしていく難しさもあ
る。
インターチェンジについて，現状では

大型車が入れない。下りの出口に大型車
が入れるように（バスやトラック）した
いとは考えている。

脱原発も考えては？
・いま、原発に取り
組んでいる人の生活
保障を考えつつ。
・炉水の排水対策

原発一辺倒で進めていくつもりはない
が，一方で働いている人のことも考えて
いく必要がある。また，研究開発は重要
だと考えていて，これからもやり続けて
いくことを推奨していきたい。
処理水の問題，直接東海村が取り組む

テーマではないが課題認識はしている。



代表的な質問 村長からの回答

まちづくりと子育
て支援について，年
代別に考え方が違う
ので，年代別の話し
合いをしてみては？

タウンミーティングのテーマ設定につ
いては，何でも話せるように，あるいは
テーマを絞ってと，いろいろ検討してき
た。
来年度に向けては再度検討していくが，

多様な年代が対話するメリットを感じて
いるので大事にしたい。

公園の整備について 村全体の公園配置を再検討していく。

自転車について，
ヘルメットが努力義
務化されているが，
補助金は検討できな
いか？

自転車については警察からも相談され
ている。警察は，高校生を一番心配して
いるようである。補助金を出しても使っ
てもらえるかという課題はあるが，今で
は帽子タイプもあるので，検討していき
たい。



代表的な質問 村長からの回答

村の健康診断につ
いて，高齢者になっ
てから受ける場合，
ネット申込が難しい
ことがあり，何か対
応してもらいたい。

Webか郵送かという杓子定規の申し込
みではなく，対面での申し込みもできる
ように（あるいは職員がWeb申し込みを
代行するなど）検討していく。

東海村の文化活動
の継承を考えていく
必要があるのでは？

文化活動については，各連盟の方と話
をしている。なかなか新しい人が入らな
いという課題は認識している。親子で参
加できるようなものにしていくことで伝
承される面もある。時間がかかるとは思
うが，検討していきたい。


